

Adapun penelitian sebelumnya yaitu skripsi yang berjudul “Kehidupan Bikkhu dengan Umat Awam di Maha Vihara Majapahit” yang ditulis oleh Deny Dwi Ertini mahasiswa jurusan Perbandingan Agama IAIN Sunan Ampel Surabaya pada tahun 2005. Penelitian ini mengurai tentang kehidupan para Biksu dalam menjalani kehidupan kesehariannya. Dijelaskan dalam penelitian ini bahwa kehidupan para Biksu di Maha Vihara Mojopahit sarat dengan nuansa keramahan dan keakraban. Mereka ramah dan akrab terhadap semua pengunjung yang datang ke vihara tanpa memandang perbedaan suku, agama, dan ras. Bagi para Biksu, kesempurnaan hidup bisa dicapai hanya dengan saling mengasihi diantara sesama dan saling membantu apabila ada orang yang sedang mengalami kesusahan. Selain itu, kehidupan seorang Biksu di Maha Vihara Mojopahit penuh dengan kesederhanaan karena dalam ajaran Buddha menghendaki seorang pertapa hendaknya menjauhi hal-hal yang bersifat keduniawian.¹⁸ Penelitian ini membahas terkait kehidupan para Biksu dan belum terdapat kajian tentang ekonomi dan spiritualitas dalam persepektif para Biksu. Oleh karena itu, ada sekat bagi peneliti untuk mengkaji secara khusus tentang ekonomi dan spiritualitas dalam persepektif para Biksu di Maha Vihara Mojopahit.

Selanjutnya penelitian Max Weber dalam bukunya yang berjudul “*The Protestant Ethic and The Spirit of Capitalism*”. Teori Weber mengenai *The Protestant Ethic and The Spirit of Capitalism* menjelaskan keterkaitan hubungan antara agama dan ekonomi. Ekonomi (materi atau kekayaan) bisa maju dan

¹⁸ Deny Dwi Ertini, “Kehidupan Bikkhu dengan Umat Awam di Maha Vihara Majapahit” (Skripsi tidak diterbitkan, Jurusan Perbandingan Agama Fakultas Ushuluddin IAIN Sunan Ampel Surabaya, 2005), 77.

berkembang jika spiritualitas keagamaan seseorang tersebut juga tinggi, karena keberhasilan (materi) di dunia adalah cerminan keberhasilan di akhirat, sehingga agama menjadi pendorong seseorang untuk giat melakukan aktivitas ekonomi.

Teori tentang ekonomi dan agama karya Weber yang tercantum dalam bukunya *The Protestant Ethic and The Spirit of Capitalism* tersebut merupakan sanggahan terhadap teori Marx yang menyatakan bahwa agama adalah candu bagi rakyat, sehingga setiap pemeluk agama tidak akan bisa maksimal dan mengembangkan kehidupan duniawinya (ekonomi) jika dengan beragama karena agama menjadi pelarian dalam melupakan penderitaan dunia.

Berlandaskan teori Weber tentang ekonomi dan agama dalam bukunya *The Protestant Ethic and The Spirit of Capitalism* inilah, peneliti kemudian menggunakannya sebagai pijakan berpikir dalam melakukan penelitian dengan judul “Ekonomi dan Spiritualitas Perspektif Para Biksu di Maha Vihara Mojopahit Desa Bejjong Kecamatan Trowulan Kabupaten Mojokerto”

Jadi dari penelitian terdahulu yang ada, peneliti mencoba melakukan penelitian dengan pembahasan yang berbeda dengan pembahasan penelitian yang pernah ada sebelumnya. Peneliti akan membahas keterkaitan antara agama dengan ekonomi menurut perspektif para Biksu di Maha Vihara Mojopahit, yang pada penelitian sebelumnya belum pernah dibahas mengenai tema tersebut. Landasan teori yang menjadi pijakan peneliti dalam melakukan penelitian ini adalah Teori Max Weber yang membahas tentang agama dan ekonomi dalam *The Protestant Ethic and The Spirit of Capitalism*.

H. Metode Penelitian

Metode penelitian adalah strategi umum yang digunakan atau dianut dalam pengumpulan dan analisis data yang digunakan untuk menjawab masalah yang dihadapi. Adapun metode yang digunakan peneliti meliputi:

1. Jenis Penelitian

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan model *field research*, yaitu peneliti mengadakan pengamatan secara langsung pada objek penelitian. Objek utama dari *field research* adalah informan. Penelitian kualitatif adalah penelitian yang menarasikan sebuah peristiwa yang terjadi di masyarakat yang tidak dalam bentuk angka-angka, bilangan atau data-data statistik. Tetapi lebih pada sebuah narasi atau penggambaran apa yang terjadi di masyarakat.

Dalam penelitian ini, peneliti terjun langsung ke lapangan untuk mencari data atau keterangan yang berhubungan dengan masalah yang diteliti. Penelitian ini dilakukan dengan menggali data yang dibutuhkan secara mendalam melalui observasi dan terlibat secara langsung, serta dengan melakukan wawancara mendalam dengan narasumber (informan). Informan yang dimaksud dalam penelitian ini adalah para Bksu di maha Vihara Mojopahit. Sehingga memungkinkan data yang diperoleh peneliti adalah data yang validitas informasinya dapat dipertanggungjawabkan kebenarannya.

Lexy J. Moleong mendefinisikan penelitian kualitatif adalah penelitian yang bermaksud untuk memahami fenomena tentang apa yang dialami oleh subjek penelitian, misalnya perilaku, persepsi, motivasi, tindakan, dan lain-

Bab I adalah Pendahuluan yang terdiri dari latar belakang, batasan masalah, rumusan masalah, tujuan dan manfaat penelitian, penegasan judul, kajian pustaka, kerangka teori, metode penelitian serta sistematika pembahasan.

Bab II memuat landasan teori tentang ekonomi dan spiritualitas. Bab ini membahas mengenai tinjauan tentang ekonomi dan spiritualitas, serta teori Max Weber tentang ekonomi dan spiritualitas. Pembahasan pada bab inilah yang digunakan peneliti sebagai pijakan dalam melakukan penelitian.

Bab III memuat profil Maha Vihara Mojopahit dan para Biksu. Peneliti akan memaparkan hasil penelitian atau data penelitian mengenai gambaran umum Maha Vihara Mojopahit di Desa Bejjong Kecamatan Trowulan Kabupaten Mojokerto dan autobiografi para Biksu Maha Vihara Mojopahit.

Bab IV memuat inti pembahasan dari penelitian ini. Dalam bab ini memuat analisis mengenai kaitan antara ekonomi dengan spiritualitas menurut perspektif para Biksu di Maha Vihara Mojopahit di Desa Bejjong Kecamatan Trowulan Kabupaten Mojokerto.

Bab V adalah penutup yang berisi kesimpulan dan saran. Kesimpulan yang ada akan menjawab dalam rumusan masalah, sedangkan saran dapat menjadi agenda pembahasan lebih lanjut di masa mendatang

Selain itu, bab-bab tersebut juga dilengkapi daftar pustaka dan lampiran-lampiran sebagai pendukung dan penguat dalam penelitian skripsi ini..